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Aos vinte dias do mês de novembro de dois mil e dezoito, no horário de 14h30min, a Congregação do 1 
Núcleo de Desenvolvimento Amazônico em Engenharia – NDAE reuniu-se na sala de reuniões do NDAE, 2 
convocada por meio do Memo. Circular n.º 026/2018-NDAE/UFPA, com a presença dos senhores 3 
membros: Professor Aarão Ferreira Lima Neto – Diretor Geral do NDAE e presidente da sessão; Giselle 4 
Damasceno – Coordenadora de Planejamento, Gestão e Avaliação do NDAE; Júnior Hiroyuki Ishihara – 5 
Coordenador Acadêmico do NDAE; Professora Viviane Almeida dos Santos – Coordenadora do Programa 6 
de Pós-Graduação em Computação Aplicada – PPCA; Professor Heleno Fülber – Vice-coordenador do 7 
Programa de Pós-Graduação em Computação Aplicada – PPCA; Professor Bruno Merlin – Representante 8 
Docente do Programa de Pós-Graduação em Computação Aplicada – PPCA; Professora Fernanda 9 
Gouveia – Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Engenharia de Barragem e Gestão 10 
Ambiental – PEBGA; Professor Jessé Padilha – Suplente de representante docente do CONSEPE; Ailana 11 
Guta – Representante Técnico Administrativo e Jedson Henryque Abrantes – Representante Discente. 12 
Registrou-se a ausência justificada dos servidores: Professor André Luiz Amarante Mesquita – Diretor 13 
Adjunto do NDAE e Coordenador do TECNOLAGO. Registrou-se a ausência não justificada do servidor: 14 
Professor Maurício de Pina Ferreira – Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia de 15 
Infraestrutura e Desenvolvimento Energético – PPGINDE; Professor Marcelo Rassy Teixeira – 16 
Representante Docente do Programa de Pós-Graduação em Engenharia de Infraestrutura e 17 
Desenvolvimento Energético – PPGINDE; e Professora Karyme Vilhena – Representante Docente do 18 
Programa de Pós-Graduação em Barragens e Gestão Ambiental – PEBGA. O Presidente da sessão 19 
cumprimentou os presentes e iniciou a reunião informando a pauta a ser tratada. 1. INFORMES. 1.1. O 20 
professor Aarão Ferreira comunicou aos presentes a respeito da reunião com o professor Eduardo Cleto, 21 
reunião a qual teve o objetivo de dar apoio ao PPGINDE e ao PEBGA, a mesma aconteceu em Belém e, 22 
serviu para tratar do planejamento a ser seguido pelos programas do Núcleo. O coordenador Acadêmico 23 
do NDAE, após considerações, complementou dizendo que a reunião foi de extrema relevância para os 24 
programas. 1.2. O diretor Geral cientificou os membros da congregação sobre um projeto que está 25 
sendo planejado em parceria com a Eletronorte e com a Justiça Federal, que será realizado na 26 
Comunidade indígena dos Assurinis e, será uma forma de compensação da Eletronorte com a referida 27 
tribo. Ainda, informou que haverá uma reunião das partes envolvidas no projeto 1.3.  Foi informado que 28 
os novos servidores do NDAE Tiago Machado Wanzeler e Wivian Figueredo Goés Ferreira já tomaram 29 
posse e já iniciaram suas atividades, nos cargos de Engenheiro Eletricista e Psicóloga respectivamente. 30 
1.4. O presidente da sessão notificou aos conselheiros sobre a necessidade do envio de informações dos 31 
PPG´s para que seja feito o relatório anual de atividades do NDAE de 2018, e definiu-se o prazo até o dia 32 
14 de dezembro para o envio das informações necessárias. 1.5. Ainda com a palavra, o professor Aarão 33 
enfatizou sobre o preenchimento do relatório do NDAE na plataforma Sucupira, destacando o apoio da 34 
PROPESP na existência de dúvidas. A professora Viviane Almeida, destacou a necessidade da presença 35 
de alguém que possa dar apoio aos coordenadores no processo de atualização da plataforma Sucupira e 36 
também nos sites dos programas devido ao grande volume de informações. 1.6. Continuando com a 37 
palavra, o presidente da sessão comunicou aos presentes sobre a mudança na CPGA do NDAE, a 38 
servidora Ailana Guta assumirá a função de Coordenadora de Planejamento, Gestão e Avaliação do 39 
NDAE devido a servidora Giselle Damasceno estar cursando mestrado e ter solicitado um afastamento 40 
da função. 1.7. Permanecendo com a palavra, o diretor Geral do NDAE, relatou que a mudança para o 41 
novo prédio teve que ser adiada devido ao furto de lâmpadas mas, que será realizada a compra de 42 
lâmpadas e até o dia 14/12/2018 a mudança deve ser concluída. A servidora Giselle Damasceno ainda 43 
enfatizou que a instalação de fibra ótica já está sendo realizada no novo prédio.  1.8. Continuando com a 44 
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palavra, informou sobre o recesso do núcleo que acontecerá do dia 21/12/2018 ao dia 02/01/2019. 1.9. 45 
A professora Viviane Almeida informou aos presentes sobre um evento do PPCA em parceria com a 46 
faculdade de engenharia da computação, que tem o intuito de socializar as pesquisas na área da 47 
computação, o evento contará com palestras, defesas, qualificações e um minicurso ministrado pelo 48 
professor André Mesquita. 1.10. O professor Jessé Padilha informou que um aluno do campus que 49 
integra o corpo de bombeiros irá fazer o projeto de combate a incêndio do prédio do CAMTUC. 1.11. O 50 
professor Júnior Ishihara notificou aos conselheiros que o Seminário de Pesquisas socioambientais do 51 
NDAE ocorrerá no auditório do NDAE, uma vez que o IFPA-Tucuruí informou a impossibilidade de 52 
realizar o evento conjuntamente com o NDAE. 1.12. O professor Heleno Fülber requiriu que houvesse 53 
mais transparência quanto as ações financeiras do NDAE. Em seguida o professor Aarão Ferreira 54 
explicitou que são feitas reuniões com os gestores do Núcleo no início e no decorrer do ano e que nas 55 
mesmas é demonstrado todo o planejamento e execução financeira do núcleo, porém possivelmente o 56 
professor requerente não estava presente nestas reuniões. 1.13.  A servidora Giselle Damasceno 57 
reforçou a todos sobre a confraternização do Campus e do NDAE, o qual acontecerá no dia 07/12/2018. 58 
A seguir passou-se a tratar da 2. ORDEM DO DIA. 2.1. Termo de cooperação que entre si celebram a 59 
Universidade Federal do Pará e a Prefeitura Municipal de Tucuruí. Com a palavra, a servidora Ailana 60 
Guta, cientificou os demais a respeito do termo de cooperação entre a UFPA e a Prefeitura Municipal de 61 
Tucuruí. Em seguida, Jedson Abrantes procedeu a leitura do parecer nº 32/2018, o qual enfatiza que o 62 
termo está em consonância com as leis vigentes acerca do assunto, apresentando então parecer 63 
favorável. No que posto em votação, os conselheiros APROVARAM por unanimidade. Posteriormente, o 64 
presidente da sessão pediu a inclusão de dois pontos do pauta: 2.2. Avaliação de Desempenho em 2º 65 
ciclo de Estágio Probatório do servidor Fabrício de Sousa Rodrigues e 2.3. Aprovação dos laboratórios 66 
de pesquisa do Núcleo. Que posto em votação os conselheiros aprovaram por unanimidade a inclusão 67 
de pauta. Desta forma passou-se a tratar. 2.2. Avaliação de Desempenho em 2º ciclo de Estágio 68 
Probatório do servidor Fabrício de Sousa Rodrigues. Apresentou-se o resultado da avaliação de 69 
desempenho do referido servidor e, após esclarecimentos  discussões o resultado da avaliação de 70 
Estágio Probatório do servidor Fabrício de Sousa Rodrigues foi CONVALIDADO e HOMOLOGADO por 71 
unanimidade pelos membros da congregação. Após isso, realizou-se a discussão do ponto de pauta 72 
seguinte. 2.3. Institucionalização laboratório e grupos de pesquisa do Núcleo. O professor Aarão 73 
Ferreira, solicitou aos presentes que fossem informados os nomes dos laboratórios do NDAE para que 74 
essas informações sejam amplamente conhecidas, institucionalizadas e adicionadas nos relatórios 75 
anuais do Núcleo. Após discussões e esclarecimentos constatou-se que o NDAE dispõe dos seguintes 76 
laboratórios: (i) Laboratório Amazônico para o Desenvolvimento Sustentável – coordenador professor 77 
Marcelo Rassy, (ii) Laboratório de Alto desempenho computacional – coordenador professor Heleno 78 
Fulber, (iii) Laboratório de Desenvolvimento de Sistema – coordenadora professora Viviane Almeida, (iv) 79 
Laboratório de fluidodinâmica e particulados – coordenador professor André Luiz Amarante Mesquita. E 80 
grupos de pesquisa: (i) Grupo de Pesquisa em Computação Aplicada do Campus Universitário de Tucuruí 81 
– Líderes Heleno Fülber e Viviane Almeida dos Santos; (ii) NDAE / LADS - Laboratório Amazônico para o 82 
Desenvolvimento Sustentável – UFPA – Líder Marcelo Rassy. A professora Fernanda esclareceu que irá 83 
constituir grupo de pesquisa relacionado às atividades de pesquisa dos docentes do PEBGA. A seguir no 84 
que posto em votação os laboratórios e grupos de pesquisa foram HOMOLOGADOS por unanimidade. 3. 85 
PROPOSIÇÕES E INDICAÇÕES 3.1. O coordenador acadêmico do NDAE solicitou a secretária executiva 86 
que fizesse o levantamento das faltas dos membros da congregação para o conhecimento dos 87 
conselheiros. Não havendo mais nada a ser tratado, o Diretor Geral do NDAE, presidente da sessão, 88 
agradeceu a presença dos membros do colegiado e deu por encerrada a sessão, da qual, para constar, 89 
foi lavrada a presente ata, que vai acompanhada da lista de presença e assinada, por mim, Ailana Guta 90 
Rodrigues Vieira, Secretária Executiva do NDAE. 91 


